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養父市文化会館（仮称）建設 第２回市民ワークショップ 2018.04.14 

建築配置計画の説明に対する質問・意見と回答まとめ（・質問意見 →回答または対応方法） 

分類 質問・意見と回答の内容 

建物のスペックについて 

周辺地域、立地

との関連性 

・全体イメージは、とてもステキな建物ですが、養父市である理由をデザイ

ンにあまり感じない。まわりの地域とのつながりを感じられない。 

・山・川・風土にあったデザイン。 

・八鹿のホールの改築ではないので、旧 4 町の全てを感じられるシンボルが

あればいいと思う。（やっぷーのように） 

・補足意見：シンボルを市民から公募してはどうか。 

→養父っぽさ、旧４町を感じられるものは何かを市民から設計者へ伝えよう。

（ファシリテーター） 

管理しやすさ、

使いやすいさ 

・建物は直線的なデザインで。理由：保守管理と使い勝手の良さのため。 

・インフラの更新、耐用年数は？50年？それに見合った建物のデザイン。 

・シンプルな外観。 

・100年もつ建物にしてください。 

・補足意見：利用の変化に対応して増築可能なように。 

→みんなで持たせるような使い方を。（ファシリテーター） 

・利用客人数の想定は？推移人数の想定と施設のキャパ。 

誰でも使いやす

いように 

・ユニバーサルデザインを考えて欲しい。 

・すべてのエリアが１人でも行きやすい１人でも過ごしやすい場にしてほし

い。（つながりの強い地域なので「個」を尊重してもらえる場所がほしい） 

→設計上の工夫を色々なところに散りばめるので、気持ちが良い、景色が良

いなどお気に入りの場所を見つけて欲しい。（佐藤総合） 

・補足意見：敷地内のアクセスのしやすさ。周回バスなどはできないか。 

緊急時について ・ドクターヘリはとまれますか？ 

→外部空間が大きいので、ヘリがとまることが出来る広さは充分にある。（養

父市） 

・補足意見：八木川河川敷にヘリポートがある。 

設計の内容について 

設備 ・新しいテクノロジーの導入（VR、AR） 

・エスカレーターは危ないので、エレベーター大きめでお願いします 

→エスカレーターは設置しない予定。（佐藤総合） 

・トイレの学習会（前回出た意見）は最新トイレ事情を設計会社さんから話

してもらうことで実現できるのでは？ 

建物の配置 ・２棟に分けるより会議室はホール棟に集約してほしい。理由：ホールの大

きな催しの時、部屋数がほしいから（楽屋棟に利用することができる） 

→運営上の問題等もあるので養父市とも相談が必要になるが、使い方に合わ

せたプラン設計を考えている。（佐藤総合） 

ガラスについて ・ガラス張りでは暖房費が大変。省エネが必要。 

・ガラスの掃除は誰がするの？ 

・ガラス張りだと日差しよけが大変ではないですか？ 

・会議室からまわりの風景が見られる様になればよい。 

→全てガラスになるわけではなく、小道沿いなど、建物内の様子を見渡せる

ようにしたい部分はガラスを使用したいと考えている。（佐藤総合） 
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ホールについて 

席数について 

 

・ホールの席が少ない。 

・ホールの座席数は八鹿分か会館の 880席をそのままに 880席を確保すべき。 

ステージ設備に

ついて 

・吊物機構、バトン数は？ 

・床機構、セリはあるのか？ 

→ホールの利用、演目によって変わってくるので、ホールの使い方について

市民の意見を聞かせて欲しい。（佐藤総合） 

ホール内の設備

について 

・ホール内に子どもが泣いても大丈夫なガラス面で観覧できる部屋がほしい。 

→ぜひ採用したいと考えている。（佐藤総合） 

・650 席のホールの標準的なトイレの数はいくつですか？将来老人、身体障

害者用トイレが多く必要になる。5年 10年先を見越して対応してほしい。 

図書館について 

図書館スペース

の大きさ 

・図書館の面積は 1000〜2000 ㎡確保すべき。 

・図書館の面積が少ない。 

・図書館（室）を大きくすると、維持費も増大する。そこそこの大きさを考

えよう。 

・図書館の広さ、日高（426㎡）と小さい。和田山（1,162㎡）に近く。 

・図書館の面積。特に書架分を増やす様に考えて欲しい。 

・図書館のスペースは、いったいいくら？ 

→実際の面積は小さいが、利用していない隣接する会議室を学習スペースに

するなど使い方の工夫で広く使える様なプランを検討する。（佐藤総合） 

利用サービスな

ど 

・CD、DVDを図書館で貸し出しして欲しい 

・図書館の CD、DVDをやってほしい 

・図書館、道の駅、八鹿駅、各学校、ショッピングセンターで返却できるよ

うにしてほしいです。 

・図書館司書の常駐 

公民館の機能 ・図書館棟ではなく、公民館棟ではないか？ 

・現在の市役所に会議室がなくなる。年末年始、職員は大移動？ 

・和室の１つはお茶が点てられる様にしてほしい（ので水屋を作って） 

・キッズルーム、室内でからだを存分に動かせるしかけ！雨、雪の日にまる

で外遊びできる場。 

外部空間について 

やぶの小路 ・「やぶの小道」は良いアイデアだと思います。 

・「ようかのこみち」にすべき。ここは八鹿。 

水路 ・水路は本当に要るのか（いかして残す必要があるのか）すぐそばに八木川

があるのに。 

・思っていたより公園が少ない。用水路は不要では？ 

・用水路について、現在はいびつな形になっているが、美観を考え位置変更

可能か。 

→水路は農業用水路なので残す。場合によっては付け替えの可能性はある。

権利者としっかり協議する。（養父市） 

・地内に水路が残っている。児童の安全対策は難しいがしっかり対応すべし。 

・補足意見：子どもの安全に気をつける必要がある。グレーチングでフタな

ども考えて欲しい。 

親水性など ・水路に常時水が流れる様に。水車小屋をつくる。 

・八木川にも続け、親水公園ともつなげる。 

・噴水、子ども達が水遊びできるようにしてほしい。 

貯水 ・貯水の池は必要でないのか。 
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樹木 ・樹木の種類は落葉樹がよい。落葉の始末が大変ですが。 

公園・広場のイ

メージ 

・キャッチボールのできる広場を作って欲しい。 

・屋外ステージのようなものがあるとみなさん集まりやすいかも 

・外のイベントスペースは電気、水道は充分にありますか？ 

・イベント用コンセントを外部に。 

・公園はおしゃれに整備しすぎない部分もほしい。ちょっとした丘があった

りしてもおもしろい。 

・公園スペースのイメージがなかった。 

・寒い冬は外遊びの減る子ども達がわざわざ外で遊びたくなる場 

→計画ではフットサルコート等を提案として考えている。市民のみなさんが

どんな使い方をするかをきいて設計していきたい。（佐藤総合） 

建物や外部との

つながり 

・駐車場と建物の間は、雨や雪にぬれない道はあるのか。 

→計画している。 

・動画に登場した「やぶの小道」に通じる道を下町橋を通して八鹿病院まで

続ける。病院のリハビリコースとする。 

・大屋川側（八木川側？）の塀は？景観的にも少し高いように思うが残す予

定ですか？ 

→塀は撤去する。川の堤防が見える様になる。（養父市） 

休憩できる場所 ・広いとお年寄りの方が大変なので、ベンチなど座れる所を多めでお願いし

ます。 

・ベンチ（外）は大きい（幅のある）ものが良いかも。ピクニックシートの

ような役割。 

気候・自然について 

雨や雪 ・結露（湿気）が多い土地なので、ガラスが多かったけれども対策はしっか

りしていただきたい。 

・雨樋を確保すべき。 

・とゆはある？ 

・雨じまいをしっかりしてほしい。 

・アクセスの改善が必要。冬の橋の凍結。北近畿道路からのアクセス（渋滞

想定） 

・気候：冬の雪、秋の雨（弁当忘れても傘忘れるな）にあった建物デザイン

を。 

→なんらかの対策は必要と考えているのでしっかり対策する（佐藤総合） 

雪対策 ・小路は広すぎる。除雪が大変ではないか？ 

・屋根の雪対策は？ 

・雨や雪、除雪車は入るのか？ 

・雪あけが楽な設備にしてください。 

・雪かきした雪で雪遊びできる。 

・雪が降る地域の建物はガラス張りではダメ。屋根から落ちる雪、雪被害、

除雪対応。 

・屋根の雪おろしをしなくてもよい構造に 

→雪の対策にはいろいろな種類があるので、よく検討する（佐藤総合） 

虫対策 ・大量発生するカメムシの対策を 

水害対策 ・この土地は堤防より低い所で水害の危険あり。高床などの対策を。 

・浸水対応で盛り土はしないでほしい。 
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交通について 

アクセス ・八木川側の道路の整備は？ 

・八鹿病院につながる歩道橋ができれば便利だ。 

・搬入路の出入口を２つにして、車両が一方通行出来る様にしてほしい。 

バス停 ・この施設内にバス停を作ってはどうか。便利になる。 

・バスの停留所が入ると聞いていいましたが？ 

・この施設の中にバスが乗り入れするように考慮願いたい。 

→新しく東側に整備する道路がバスの乗り入れができる道路になる為、バス

停の配置等は検討する。（養父市） 

駐車場 ・駐車場は何台置ける？ 

・基本的に駐車場は多めで検討してほしい。（車で来る人がほとんどです） 

・駐車場スペースもっと広くしてほしい。（600席÷2（各乗車）=300台） 

・駐車場から建物へのルートに屋根がほしい。（雪雨のストレス軽減） 

・駐車場のみの利用も可能にしたい。（駅の駐車場が利用しにくいので） 

・駐車場に消雪装置を。 

・駐車場にて、消防団の操法のための場を作ってほしい。市大会に必要。 

運営について 

他の会館との関

係 

 

・和田山ジュピターホールや豊岡市民会館との競合、連携、協働は？ 

・市内の他会館との競合、連携、協働は？ 

・江原に平田オリザの演劇場ができるそうだ。メインになるテーマが必要。 

→その会館の特徴は、運営する人がどんな事業を動かしていくかで決まる。

人が変われば変わることもある。（音楽プロデューサー） 

利用者、ターゲ

ット 

・利用ターゲットをどこにおいていますか？どのエリアまで想定している？

市内？市外まで利用客を想定している？  

運営する人材 ・運営の人材育成が重要。その施策は？ 

利用サービス等 ・Wi-Fiを出来る様にしてほしい。 

非常口 ・非常扉は内開きにするべき。 

・補足意見：雪が積もっている時は、外開き扉は開けない。 

事業全般について 

事業費について ・増床したら工事費は大丈夫？ 

・増床しても設計監理料はいまのままでよいの？ 

・収支計画はどうなっているの？ 

プロポーザルに

ついて 

・さきほどの提案は、誰が選んだ？地元はいるの？ 

・プロポ当選案を公開してほしい。 

施行 ・地下の埋設物への対応が必要 

・補足意見：グンゼでは薬品等は不使用。土壌汚染の心配はなのでは？ 

→整地の段階で部分的に調査をしており、埋設物があったところについては

撤去が終っているという報告を受けている。（養父市） 

周辺との関係 ・近隣民家とのあつれき対策 

旧グンゼ事務所

棟について 

・事務所棟は本当に必要？価値はあるの？ 

・補足意見：景観的によい、地域の中で働いていた人も多く思い出深い。「グ

ンゼ」の名前を残したいという気持ちがある 

→事務所棟は県の景観形成重要建造物に指定されている。残す方向で考えて

いる。（養父市） 

・今残っているグンゼの建物はカフェにぴったり。 

・グンゼの事務所棟を「グンゼ喫茶」として営業し、グンゼの名が残る様に

してほしい 

 


